

Amparo de Collins no lo libra de aprehensión: Sheinbaum. La jefa de Gobierno señaló que el documento le otorga una audiencia antes de ser detenido y encarcelado. También señaló que la Fiscalía local ya revisa el amparo. El extitular de la Policía y del Instituto de Vivienda está acusado de uso indebido de atribuciones y facultades, así como de no declarar algunas de sus propiedades cuando era funcionario.



VIADUCTO Foto: Daniel Betanzos

Regresó el tránsito pesado

Cinco días después de iniciar el año, el Viaducto, a la altura de Parque Delta rumbo al aeropuerto, lució intensa carga vehicular la tarde de ayer. Este tránsito no se había visto en las últimas dos semanas cuando el gobierno anunció que la movilidad se había reducido.

PUBLICAN PROTOCOLO

Desechos de covid, en bolsas rojas etiquetadas

El gobierno deberá otorgar la envoltura a enfermos del virus

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gmm.com.mx

El gobierno capitalino repartirá bolsas rojas en los hogares de la ciudad para la separación de la basura covid, como parte del protocolo para este tipo de basura que ayer fue presentado por la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema).

La regla contempla que los capitalinos deben realizar una nueva separación de la basura: residuos orgánicos, inorgánicos reciclables, inorgánicos no reciclables, voluminosos y residuos de pacientes con covid.

Las bolsas rojas tendrán la leyenda Residuos Peligrosos Biológicos Infecciosos. Servirán para depositar la basura generada por los pacientes infectados y sus cuidadores como son cubrebocas, chicles, guantes, cepillos dentales, pañuelos desechables, mascarillas, entre otros.

Los residuos deben depositarse en un contenedor especial en donde sólo se coloque este tipo de basura, llenarse sólo a 80 por ciento de su capacidad y cerrarse con un cordón anudado. Una vez cerrada, la bolsa

no deberá ser abierta nuevamente. Ninguno de estos residuos se debe reciclar.

El servicio de Limpia de las 16 alcaldías deberá utilizar equipo de seguridad como guantes, caretas, gafas, contar con gel antibacterial y lavarse constantemente las manos. El equipo de seguridad y los vehículos serán sanitizados en cada turno.



Es importante que se disponga adecuadamente de estos residuos."

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

Las bolsas rojas, que se entregarán en los kits covid, serán llevadas a las estaciones de transferencia y luego trasladadas a una planta de tratamiento para su incineración.

Quienes no reciban bolsas rojas deberán utilizar las convencionales y etiquetarlas, además de informarlo al personal de recolección.

Queja sindical frenó Metro y lo saturó

SEMÁFORO ROJO

No cubrieron horas extra por falta de pago y de suministro de medicinas; el flujo de los trenes se redujo y afectó la movilidad



POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gmm.com.mx

En pleno semáforo rojo y con las hospitalizaciones que siguen creciendo, el Metro registró una saturación como si fuera un día normal antes de la pandemia.

Usuarios de redes sociales exhibieron a través de Twitter imágenes de los andenes repletos de gente, se quejaron de que los trenes tardaban más de 20 minutos y que, debido a los retrasos, cada vagón presentaba aglomeraciones en el momento que se busca mantener lo más posible la sana distancia.

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (SNTSTC) informó que sus agremiados no están cubriendo tiempos extra lo que afecta la operación del Metro en protesta por la falta de pago de horas extra suministro de medicamentos y el conflicto por los servicios médicos del Sanatorio Durango.

El SNTSTC informó que los conductores, inspectores, jefes de estación, taquilleros, supervisoras y otro personal técnico y operativo del Metro sólo cumple su horario habitual, el cual no es suficiente ya que 50 por ciento de los empleados del Metro está ausente por covid.

Esto afecta el servicio porque no hay suficientes conductores que operen los trenes, por lo que están circulando aproximadamente la mitad de los convoyes.

"Es decir, si hay 40 trenes en circulación en líneas 1, 2 y 3, circulan 20 o 25 trenes", indicó el SNTSTC.

Las líneas más afectadas son 4, 5, 6 y 7, en donde normalmente operan 17 trenes, se indicó. El SNTSTC indicó que son alrededor de tres mil los trabajadores que se manifiestan.

El Sindicato Mexicano del STC-Metro, otra agrupación gremial, confirmó la problemática que prevalece desde el 1 de enero.

El STC reconoció la afectación del servicio e informó que trata de cubrir el tiempo extra con personal de confianza.



La línea 3 del Metro también presentó aglomeraciones en algunas estaciones; la afectación duró sólo unas horas. Foto: Elizabeth Velázquez

RECLAMAN TIEMPO

En respuesta a un tuit del Metro sobre la tardanza en el arribo de los trenes, varios usuarios externaron su molestia por el retraso.

@Cristia10693926

Cristianfernando
En respuesta a @MetroCDMX
Llevo 20 minutos en línea 4, si hay trenes personal o ya no dará servicio.

@pko1984

hola amamos
En respuesta a @MetroCDMX
Más de 10 min esperando el metro llega y avisa que más tiempo va a estar parado línea 12 nos merecemos esto?

@Tavin87554949

Tavin
En respuesta a @MetroCDMX
Estoy aquí en Pantitlán desde hace 10 minutos y ni vagones ya se está juntando la gente y la sana distancia ni hablemos

@AnnaBravoRamire

Laws Ramirez
En respuesta a @MetroCDMX
Qué pasa en línea 6?

CELEBRAN ACUERDO

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (SNTSTC) presumió que el Sistema de Transporte Colectivo (STC) aceptó que el Sanatorio Durango siga brindando servicio médico a los trabajadores del Metro, esto luego de que los empleados no acudieron a cubrir horas extra y afectaron el servicio en la red.

En un comunicado, el SNTSTC festejó el resultado de la negociación y anunció que ya no realizarán su protesta y tácticas de presión.

"Dejaremos de aplicar las tácticas de lucha acor-

dadas por nuestro gremio, para hacer valer el derecho a la salud que hemos ganado a través de la lucha organizada en las diferentes etapas de nuestra vida sindical", indicó.

El SNTSTC aseveró que sus acciones no buscan la confrontación con la autoridad.

El sindicato llevaba varias semanas exigiendo al STC que siguiera contratando los servicios del Sanatorio Durango, ubicado en la colonia Roma.

Hasta el momento, el STC no se había pronunciado al respecto.

— Ionás López

550

CAMAS

generales tiene el centro de Citibanamex, muchas de ellas con oxígeno con puntas de alto flujo.

ATENCIÓN MÉDICA

Ampliación de capacidad continúa

POR WENDY ROA
wendy.roa@gmm.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, enfatizó que las dependencias locales y federales continúan ampliando y modificando la capacidad hospitalaria para que nadie se quede sin atención médica.

"Hoy (ayer), el Citibanamex, tiene, si no me equivoco, 57 camas con Intubación y 550 camas generales, de las cuales una parte importante tiene oxígeno de alto flujo que caracteriza especialmente al Citibanamex en el tipo de tratamiento que ha dado a los enfermos de covid", explicó.

Además, dio a conocer que el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), que ahora cuenta con 170 camas, sólo se reciben de personas que requieren de respiración asistida.

Hasta el lunes pasado, había seis mil 341 personas con covid hospitalizadas; mil 674 usaban respirador.



Foto: Héctor López

PLÁSTICOS VETADOS

Desestiman la venta de globos

A pesar de que la Ley de Residuos Sólidos que entró en vigor desde el 1 de enero prohíbe la venta de globos, algunos vendedores salieron en las calles a ofrecerlos para que los niños envíen las cartas a los Reyes.

Para Don José, quien tiene más de 15 años ofreciendo globos, es difícil terminar con la tradición. Dijo que la venta bajó 20 por ciento, pero ayer despachó 100 globos al sur de la ciudad.

— Ricardo Viteo

REYES MAGOS

Deseos con contrastes

En víspera de la llegada de los Reyes Magos, los deseos de los capitalinos se dividen.

Por un lado, centenares de personas luchan por superar la batalla contra covid ayudados por oxígeno suplementario.

Por el otro, miles acudieron a los tianguis y ferias de juguetes para cumplir con las cartas, arriesgándose a contagiarse de coronavirus.



JAMAICA



TEPITO



IZTAPALAPA

Foto: Héctor López y Cuartoscuro



IZTAPALAPA